

# Deux Pontoisiens sur la route de la soie

À l'issue de leurs études, François Schmit, 22 ans, et Julien Patart, 22 ans également sont partis dimanche de la place Notre-Dame pour une équipée de 20 761 km à vélo à travers 19 pays. Arrivée dans 10 mois !

Les sportifs ne sont pas moins des hommes. François Schmit, étudiant en Supélec de dernière année (et habitant place Notre-Dame à Pontoise) et Julien Patart, étudiant en dernière année à l'Estp à Paris, ont essuyé une larme en embrassant leurs parents avant d'enfourcher leurs solides vélos VTC (vélos tous che-

mins) de 15 kg, sur lesquels avaient pris place vingt-cinq kilos de bagages. Presque rien pour un incroyable périple qui va les conduire notamment en Slovénie, en Égypte, en Jordanie, en Turquie, en Ouzbékistan et évidemment en Chine, destination finale. Même pas un téléphone portable, mais plusieurs bouteilles

d'eau arrimées au cadre et deux appareils photo. On comprend que les mamans aient davantage utilisé leurs mouchoirs, le cœur serré devant une telle témérité.

## Préparation soignée

Mais s'ils sont téméraires, Julien Patart et François Schmit n'ont

rien de têtes brûlées. Ils ont soigneusement préparé leur périple avec des parrains, l'explorateur Jean-Louis Étienne, aventurier des pôles, Dominique Lecoite, athlète de haut niveau, Isabelle et Franck Viandier, qui s'inscrivent parmi les meilleurs raiders mondiaux, etc. « C'est vrai, le vélo peut paraître un moyen de loco-

*motion dangereux, mais les contacts que nous établirons avec la population, les merveilles que nous découvrirons, les efforts physiques et les épreuves que nous partagerons seront pour nous le trésor des routes de la soie. Et notre meilleure sécurité »,* explique modestement François Schmit.

Cette « route de la Soie qui a alimenté le bassin méditerranéen depuis l'Antiquité, tel est l'intitulé de l'expédition commencé dimanche au milieu d'un groupe d'amis admiratifs et de supporters fervents.

Parmi ceux-ci, Philippe Houillon, député maire de Pontoise, Gérard Simbille, conseiller général, plusieurs maires adjoints. Le temps de poser pour une dernière photo d'avant départ et d'accompagner les deux jeunes sportifs de haut niveau dans un tour de chauffe autour de l'église Notre-Dame. À 11 heures, par le petit temps frais de dimanche, c'était parti. Les mamans ont discrètement ressorti leur mouchoir et prononcé une prière muette...

**Jean-François DUPAQUIER**

On pourra suivre le périple de François Schmit et Julien Patart sur leur site internet, quotidiennement réactualisé

<http://www.enquetedesoie.com>

Et nous y reviendrons régulièrement.



**Dimanche, dernière photo place Notre-Dame à Pontoise avant le grand départ pour Pékin. En médaillon, Julien Patart (à droite) et François Schmit (à gauche).**